

ESTIRA Y AFLOJA

J. JESÚS
RANGEL M.

jesus.rangel@milenio.com

La casta del sector agroalimentario

Juan Cortina Gallardo lleva entre sus manos una radiografía del sector agroalimentario del país para compartirlo con los integrantes del Consejo Nacional Agropecuario a quienes pretende liderar. “El sector es un gran activo de México, competitivo y eficiente que conquistó los mercados de 57 países; a pesar de la pandemia mantuvo su crecimiento y garantizó la seguridad alimentaria”.

Agregó que “este gran activo genera exportaciones por 40 mil millones de dólares y debemos cuidarlo. Nadie hubiera imaginado que la apertura nos obligó a sacar la casta y lograr un superávit comercial superior a 8 mil millones. El diálogo con el gobierno debe ser intenso para hacerle ver qué es lo que conviene y por qué, y no caigamos en temas ideológicos que afectan la productividad y el bienestar de la gente en el campo”.

Cortina Gallardo dijo que **Donald Trump** tenía un “nacionalismo mal entendido” donde la política impidió una mejor relación comercial, y que con **Joe Biden** será más positivo el T-MEC porque lo seguirán al pie de la letra. “En el sector agroalimentario cumpliremos con lo que se negoció en materia laboral, incluso mejorarlo para que nuestros colaboradores en el campo tengan una mejor vida”.

Le comento sobre la certificación laboral en EU por la utilización de mano de obra de niños y niñas en México, a lo que responde:

“En el CNA hay mecanismos para que pequeños y medianos productores cumplan con esta certificación. Tenemos grandes ejemplos en el país en temas laborales, como en Sonora, con mejores prácticas que sobrepasan lo que está en el T-MEC; actuaremos responsablemente como se hizo con la apertura”.

El empresario destacó que busca presidir el CNA para aprovechar el talento de gente que conoce bien sus temas y que está dispuesta a ceder parte de su tiempo para bien del sector y del país. “Trabajaremos en equipo para contar con una política diferenciada en el sector y compartir el bienestar; por eso es importante dialogar con las autoridades para demostrar lo que se tiene que hacer y cómo. Debemos mantener el éxito para todo el sector rural”.

Cuarto de junto

En México OHL mantiene presencia en el sector de infraestructura. Junto con Caabsa, de la familia **Amodio**, es una de las empresas con más posibilidades de ganar la licitación del tramo 5 del Tren Maya, que va de Playa del Carmen a Tulum. El próximo viernes Fonatur dará el resultado... El fin de semana continuaron las negociaciones entre ASPA, de **Rafael Díaz**, y Aeroméxico, de **Andrés Conesa**, para acordar la capitalización de la empresa por parte del fondo Apollo Global Management. Los mil 800 pilotos están dispuestos a un acuerdo de cara al 27 de enero, fecha límite que la corte en EU tiene para ser notificada, y por eso desde marzo cedieron salarios, prestaciones y permisos sin goce de sueldo.

